



Una muestra recoge la influencia de la USAL sobre la vida de la ciudad y sus habitantes

Los documentos proceden de los distintos fondos que componen el patrimonio documental del Archivo Histórico Provincial

:: REDACCIÓN / WORD

SALAMANCA. El Archivo Histórico Provincial de Salamanca, centro dependiente de la Junta de Castilla y León, acoge hasta febrero 'Tras la huella de la Universidad', una muestra que recoge diferentes documentos con los que se presenta la influencia del Estudio salmantino sobre la vida de la ciudad y de sus habitantes. La directora general de Políticas Culturales del Gobierno regional, Mar Sancho, inauguró ayer la exposición, organizada dentro del marco del VIII Centenario de la USAL.

Los documentos expuestos provienen de los distintos fondos que componen el patrimonio documental custodiado en el Archivo. La mayoría de los documentos que se exhiben proceden de los fondos de Protocolos Notariales, de la Comisión Provincial de Monumentos y del Gobierno Civil, pero también hay documentos de fondos familiares, del Catastro de Ensenada, de Obras Públicas o del Sindicato Español Universitario de Falange.

Mar Sancho señaló que la idea principal de la muestra es la de «acercar de forma entretenida el rico patrimonio documental del Archivo en torno a la principal institución salmantina». La exposición está com-



Las autoridades, durante la inauguración de la exposición. :: LAYA

puesta por 22 documentos seleccionados por criterios como su aspecto externo, bien por el propio atractivo visual del documento, bien por su escritura o soporte documental. Otros recogen las firmas de Carlos I, Fray Luis de León o Miguel de Unamuno. Todos ellos reflejan episodios trascendentales de la historia, como la Guerra de la Independencia o las revueltas estudiantiles de los años 50 y 60 del siglo pasado.

Dentro de los documentos que componen la exposición, destaca de forma singular el título de 'Conser-

vador de Estudio', de Juan de Figueroa, del año 1548, en pergamino y que contiene la firma autógrafa de Carlos I. Este título servía para la vigilancia de la vida académica y era la forma en la que la monarquía intervenía en ella.

Otro documento es el título de bachiller en Derecho Canónico a favor de Félix de Gamiz, de 1639. Este título era de hecho el más habitual y más extendido de cuantos otorgaba la Universidad.

Las referencias a Fray Luis de León también están presentes, aparecien-

do, junto con Francisco de Salinas, entre los profesores del claustro que proceden a la contratación de trompeteros y atabaleros de Universidad de 1578.

Su firma está al pie de la declaración del testamento de Ana Abarca de 1571. Un Libro de 1855-1856 da cuenta del hallazgo de sus cenizas, exhumación y traslado de sus restos y un expediente, un poco posterior, de 1865, habla del proyecto para erigirle un monumento hoy de todos conocido, frente a la puerta principal de la Universidad.